

# Un sommets redouté et convoité

- par Nathalie Getz -

2011 AURA MARQUÉ LES 150 ANS DE LA PREMIÈRE  
ASCENSION DU WEISSHORN. 2011 : THE YEAR OF  
THE 150TH ANNIVERSARY OF THE FIRST ASCENT OF  
THE WEISSHORN

4506 mètres, des parois abruptes qui atteignent les 50° par endroit, une tenace réputation de montagne périlleuse à aborder, une course casse-pattes, bref, une grande montagne dans tous les sens du terme. Le Haut-Plateau offre un point de vue idéal pour admirer cette impressionnante pyramide située entre la vallée de Zermatt et le val d'Anniviers, à cheval entre deux régions linguistiques – expliquant peut-être son aspect coriace ? – côtoyant sans complexe le Cervin, la Dent Blanche ou encore le Mont-Blanc un peu plus loin. S'il n'est pas le plus célèbre, le Weisshorn figure pourtant dans le top cinq des plus hauts sommets des Alpes suisses, attirant les alpinistes en quête de défis.

## Première ascension en 1861

Longtemps, le Weisshorn a été considéré comme un sommet inaccessible. Avant que les premiers aventuriers ne parviennent à fouler son sommet, plusieurs cordées ont dû rebrousser chemin, bredouilles. Jusqu'à ce 19 août 1861. A 13 h 30, le scientifique d'origine écossaise John Tyndall, accompagné de deux guides, Johann Joseph Bennen et Ulrich Wenger, est parvenu à faire tomber le mythe en gravissant la légendaire montagne par son arrête sud-est. L'une de ses plus éprouvantes aventures alpines, mais aussi parmi les plus belles et impressionnantes, aurait-il confié à son retour. A l'occasion de la fête de son jubilé organisée en août dernier, une partie des cordées qui avaient prévu son ascension pour marquer le coup ont dû y renoncer à cause des mauvaises conditions. Comme un clin d'œil pour rappeler que, jubilé ou pas, le Weisshorn reste un sommet coriace qu'il faut savoir mériter.



4,506 metres, steep rock faces that reach 50° in certain places, a tenacious reputation of a mountain that is perilous to tackle, an ascent that is a hard slog, briefly, a mountain in every sense of the word. The Haut-Plateau provides an ideal spot from which to admire this impressive pyramid situated between the Zermatt Valley and the Val d'Anniviers, straddling two linguistic regions – which perhaps explains its tough aspect ? – It is at ease as it rubs shoulders with the Matterhorn, the Dent Blanche and the Mont Blanc a little further away. Although it is not the most famous, the Weisshorn figures among the top five of the highest summits in the Swiss Alps, and draws alpinists in search of a challenge.

## First ascension in 1861

For a long time, the Weisshorn was considered to be an inaccessible summit. Before the first adventurers managed to set foot on its summit, several climbing partners had been obliged to turn back with nothing to show for their efforts. That is until the 19th August 1861. At 1.30 p.m., John Tyndall, a scientist from Scotland, accompanied by two guides, Johann Joseph Bennen and Ulrich Wenger, managed to dispel the myth by climbing the legendary mountain by its south-east ridge. One of his most testing Alpine adventures, but also one of the most beautiful and impressive, he confided on his return. During the event celebrating this jubilee, which was organised last August, some of the climbing parties that were going to attempt the ascent to mark the occasion were obliged to abandon the idea because of adverse weather conditions. A nod to remind us that, jubilee or not, the Weisshorn remains a tough summit and that you need to know how to deserve it.